

令和2年7月22日

能代市議員会録  
7月定例教育委員会

能代市教育委員会

令和2年7月22日、能代市教育委員会定例会を能代市役所 ニツ井町庁舎2階庁議室において午後2時00分に開会した。

○出席の委員は、次のとおりである。

教育長	高橋 誠也
委員	木村 高寛
委員	西村 省一
委員	中嶋 佐千子
委員	寺田 恵美子

○説明のため出席した者は、次のとおりである。

教育部長	石川 佳英
教育部次長	堀内 孝人
能代教育事務所長	渡部 康生
学校教育課長	工藤 真弘
学校教育課参事	安部 芳幸
生涯学習・スポーツ振興課長	田口 俊成
生涯学習・スポーツ振興課	
文化財保護室長	山崎 和夫
教育総務課参事	金野 修

○本日の会議に付した事件

- 日程第1 会期の決定
- 日程第2 会議録署名員の決定
- 日程第3 前回定例会会議録の承認
- 日程第4 教育長報告
- 日程第5 その他

#### 【日程第1 会期の決定】

○教育長

本定例会の会期は、本日1日限りとし、会議時間を午後4時00分までとする。

#### 【日程第2 会議録署名員の決定】

○教育長

会議録署名員に、5番中嶋委員と6番寺田委員を指名した。

#### 【日程第3 前回定例会会議録の承認】

○教育長

委員の皆さんから異議がないので、前回6月定例会会議録を承認する。

#### 【日程第4 教育長報告】

##### ○教育長

前回定例会以降の行事等について報告。

7月10日（金）第2回能代市教育委員会教科書採択研究会

7月15日（水）第2回能代・山本地区教科用図書採択地区協議会

7月22日（水）教育委員会定例会

第3回能代市教育委員会教科書採択研究会

7月27日（月）第3回能代・山本地区教科用図書採択地区協議会

7月30日（木）教育委員会臨時会

8月24日（月）教育委員会定例会

#### 【日程第5 その他】

##### ○教育長

「その他」について

各課から 報告事項や連絡事項等があれば、お願いする。

##### ○生涯学習・スポーツ振興課長

能代市青少年問題協議会委員の委嘱について《資料により説明》

##### ○教育長

質問等をお願いする。

##### ○木村委員

今年の夏休みについて、例年と違った項目はあるのか。

##### ○学校教育課長

県教育委員会からは特にないが、県より首都圏への移動は自粛するようパンフレットが出ている。各学校へ配布しながら、細心の注意を払うよう話をする。

教職員については、やむを得ず、首都圏へ移動する場合、校長に相談するよう通知をしている。

##### ○木村委員

もし、パンデミックとなった場合の対応、手順はどうなっているのか。

##### ○学校教育課長

臨時休業中に通知したものと同じで、各学校から報告があれば、市の新型コロナウイルス感染症対策本部会議で決定された事項に沿って対応する。

また、学校名等の公表については、慎重に対応していくことになる。

##### ○教育長

新型コロナウイルス感染症対策本部会議で、決定した資料があるので、委員の皆さんへ配布したい。

##### ○教育長

質問等がないようなので、質疑を終了する。

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。

○寺田委員

大学生のことについて、身近なところで、今月に入ってから自主退学を決断した学生がおり、一人は、経済的な理由、もう一人は孤独感にさいなまれたとの理由であった。

孤独感について、上京して、緊急事態宣言を受け、オンライン授業となり、一人で過ごすことに孤独感を感じたと、その子以外にもたくさんいるとの話も聞いた。

地元へ帰ってのオンライン授業については、もし感染していたら、それが原因で広がったりしたらと思うと、子どもも親も帰郷は控えざるを得なかつたとのことであった。その話を聞いて胸が大変いたくなつた。心の面で支えていけたらと思うが、保護者、学生本人への対応が難しいと感じ、ここで話をさせていただいた。

○教育長

なんとか立ち直って、次の道を目指してほしいと思う。

○教育部次長

文科省では、各大学へ対しオンライン授業だけで、他の学生と交流がないのは、好ましくないとして、対面授業も併用して行うよう通知することを検討していると、ニュースでやつていた。

○木村委員

今年は、このような状況を考慮して、子どものわんぱく道場から大人のわんぱく道場へ変更した。“コロナを超えて”がメインテーマで、子どもたちに対して、大人がどうやって、優しさを育てていけばいいのか、他の人を思いやる心、ということで、二ツ井小学校長に講師をしていただき、子どもの実体験を教わった。

結論ではないが、イタリアでペストが流行したときに、必要以上に怖がったり、恐怖に思ったりする必要はないとして、日常生活の過ごし方を具体的に全校生徒（児童）に対して校長が手紙を送った。それをもらった子どもはホッとしたことと思う。

新型コロナウイルスも1～2年はかかると思うが、これを抑圧と捉えず、私たちの時代に起きたもの、それを超えてきたという、未来志向というか、大人が子どもたちへ日常生活の中で示していくかないと、と思う。

○教育長

以上で予定された事項は、すべて終了した。

次回の定例会は、8月24日（月曜日）午後2時00分から、能代市役所 二ツ井町庁舎2階庁議室において開催したい。

なお、7月30日（木曜日）午後2時00分から、同じく、二ツ井町庁舎2階庁議室において、臨時会を開催する、出席をお願いしたい。

本日の定例会を閉会する。

午後2時15分閉会